

JOURNÉE MONDIALE DU RÉFUGIÉ 2015

Une attention particulière est portée aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié. Au niveau belge, Fedasil, l'UNHCR et d'autres partenaires s'unissent pour une grande action organisée le 19 juin dans plus de 50 gares du pays.

Plus de 50 millions de personnes à travers le monde fuient des violences, des persécutions ou la guerre. Certains choisissent de tout quitter pour tenter de trouver un meilleur avenir dans un pays lointain. Mais la majorité des exilés (80%) se trouvent dans un pays voisin du conflit ou dans un camp de réfugiés proche de la région.

'It could be me, it could be you', tel est le slogan de la Journée mondiale du Réfugié 2015. Parce que les personnes en fuite sont des gens comme vous et moi : des mères, des pères, des fils ou des filles... Tous, nous recherchons un avenir en toute sécurité pour nous-mêmes et nos enfants. Les personnes en danger ont droit à une vraie chance de protection.

Action devant les gares

Afin de sensibiliser le public belge à cette problématique, des centaines de volontaires distribueront le vendredi 19 juin en matinée un dessin à colorier et des crayons devant plus de 50 gares de la SNCB. Le (joli) dessin original est l'œuvre de l'artiste belge Brecht Vandenbroucke. Nous invitons tous les navetteurs à colorier ce dessin pour les personnes en exil

et à partager leur œuvre sur les medias sociaux, en signe de solidarité.

Une initiative de...

Cette campagne est une initiative de l'agence des Nations Unies pour les réfugiés (l'UNHCR) à laquelle se joignent Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, le Ciré, Convivial, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, ECRE et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

A côté de cette action nationale, un grand nombre de centres d'accueil pour demandeurs d'asile organisent également des événements à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info sur www.refugeeday.be



Quadrimestriel du centre d'accueil de Jodoigne
Chaussée de Hannut 141
1370 Jodoigne

contact

Jehan Smets
T 010 47 66 33
info.jodoigne@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Fabian Delobbe

juin 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Jodoigne



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/jodoigne

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface

Chers lecteurs,

En ce milieu d'année, notre centre traverse une phase de travaux : le bloc 400, une aile qui accueillait des résidents depuis 12 ans a besoin d'un sérieux rafraîchissement. Les sols seront rénovés par la Régie des bâtiments, les peintures seront refaites par les résidents avec les techniciens du centre. Le centre compte donc une cinquantaine de résidents en moins puisqu'une partie est fermée, et ceci pendant plusieurs semaines. Les travaux démarrent le 11 mai pour se terminer début juillet.

Les mineurs non accompagnés se trouvant encore pour l'instant dans ce bloc seront invités à changer de chambre le temps des travaux. Les éducateurs veilleront à ce que tout se passe dans de bonnes conditions.

A propos du travail d'éducateur dans notre centre, je vous invite à lire l'article sur l'accompagnement de ces jeunes mineurs. Merci aux éducateurs d'avoir pris le temps d'écrire ces quelques lignes pour vous informer sur leur travail au quotidien.

La journée du 10 juin sera colorée aux couleurs du Congo, en effet plusieurs résidents ont décidé de mettre à l'honneur leur pays, leur cuisine, leur culture... lors du dernier Conseil des Sages ! Plus d'information dans cette lettre d'info.

Lagrange Véronique, Collaboratrice RH

Le Conseil des Sages

Le Conseil des Sages est mené par une accompagnatrice sociale et par la direction. Il a lieu toutes les 6 à 8 semaines et a pour objectif d'informer sur l'organisation du centre. Mais il s'agit également d'un lieu d'échange où les résidents peuvent exprimer leurs griefs et desideratas.

Le comité est composé de résidents qui se comportent de manière correcte dans le centre avec les autres résidents mais aussi

avec le personnel, et qui peuvent avoir une influence positive sur d'autres résidents.

C'est dans ce cadre-là, que l'idée d'une journée consacrée au Congo a émergé. Plusieurs résidents ont émis le souhait de cuisiner pour les autres résidents pour faire découvrir leur pays et leur culture.

Le travail d'éducateur dans un centre d'accueil

Le travail d'un éducateur dans un centre d'accueil tel que celui de Jodoigne, s'étend sur plusieurs domaines. Un éducateur a donc plusieurs casquettes :



• Accompagnateur éducatif

Il offre un soutien quotidien aux jeunes, afin qu'ils soient autonomes autant à l'intérieur qu'à l'extérieur du centre : projets de développement individuel, suivi de la scolarité...

• Accompagnateur polyvalent

Il veille au calme et à l'ordre au sein du cap ado, afin que les jeunes vivent dans un cadre sécurisant. Il

essaie de créer une dynamique de groupe positive, en expliquant les règles et les sanctions, en rectifiant certains comportements et en intervenant calmement en cas de conflits.

• Collaborateur administratif

L'éducateur contribue aussi au bon fonctionnement du service en tenant le Logbook (outil utilisé pour relayer les infos sur la scolarité, les rendez-vous, la procédure, le comportement des jeunes...) et en rédigeant des rapports.

• Expert social

Il crée un environnement sécurisant, afin d'augmenter le bien-être des jeunes : entretien d'une relation de confiance, organisation de moments de sensibilisation (MST, drogues...)

• Accompagnateur des activités

Il offre un ensemble d'activités éducatives, créatives, culturelles et sportives afin de contribuer au développement des résidents, et est pour cela en contact avec les bénévoles et les organisateurs externes.

• Membre de l'équipe d'intervention

Enfin, l'éducateur est responsable de la sécurité en général ainsi que des infrastructures, cela implique l'intervention en cas d'incendie, les premiers secours, la sensibilisation des résidents sur la sécurité...

Télex

Appels aux dons

Appel urgent aux dons : chaussures de sport (course, mini-foot, gym) ainsi que des chaussures de foot à crampons (pour l'extérieur) dans les tailles de 36 à 46. Et également des équipements de sport, foot : shorts, chaussettes, maillots toutes tailles...

Le service animation fait également un appel à votre générosité, pour du matériel de musculation (fitness), poids et altères, tapis de course, vélos d'appartement...

Nous avons également une grande demande de la part des résidents pour des vélos, si jamais vous avez un vieux vélo que vous n'utilisez plus, il pourrait faire le bonheur de nombreuses personnes.

En vous remerciant d'avance !



Agenda des activités

Lu 22/06 & Me 24/06

DéLibère-toi ! Stages citoyens

Fin juin, nous participerons au projet « DéLibère-toi », qui propose aux jeunes (âgés de 14 à 20 ans) des stages citoyens. Pourquoi « citoyen » ? Parce qu'il s'agit avant tout de proposer aux jeunes de s'investir dans un projet personnel au profit d'autrui !

À travers « DéLibère-toi ! », ils peuvent se rendre utiles en proposant leurs services dans différents milieux du tissu associatif local de leur région. « DéLibère-toi ! », c'est aussi l'opportunité de les former dans de nouveaux domaines, comme le brevet de secourisme, ou la conduite auto-défensive et écologique par exemple. « DéLibère-toi ! », c'est aussi l'occasion pour les plus âgés de découvrir de nouveaux métiers, tels que le monde infirmier ou du journalisme...

Ce projet et en collaboration avec l'Espace Jeunes de Jodoigne.

Plus d'info : www.deliberetoi.be

Sa 22/08 & Di 23/08

Jeux Intervillages de Jodoigne

Comme depuis plusieurs années, le centre de Jodoigne se renommera « Quartier Soldat Dubois » pour sa participation aux Jeux Intervillages 2014. Rendez-vous à Jodoigne-Souveraine...

Info : www.intervillages.be